



RUMBO POLÍTICO

## 2025: el año en que la oposición tocó fondo

**L**a política tiene una regla no escrita: cuando se pierde el rumbo, se pierde también el relato. 2025 será recordado como el año en que México avanzó mientras su oposición terminó de vaciarse de contenido, de liderazgo y de sentido histórico. No fue persecución ni autoritarismo. **Fue fracaso político.** Recorrer el país y escuchar a la gente sin intermediarios deja una verdad incómoda para algunos: **México ya no debate si quiere transformación, debate cómo profundizarla.**

La oposición, en cambio, pasó 2025 atrapada en una mezcla de nostalgia, enojo y desconexión. **Jorge Romero intentó encabezar una supuesta "refundación" que fracasó antes de comenzar.** No hubo ideas nuevas, no hubo liderazgo moral, no hubo ruptura con las prácticas que desestimaron a su partido. **Alejandro Moreno, por su parte, optó por otro camino, la radicalización.** El resultado fue predecible: más aislamiento, más descrédito y un PRI reducido a caricatura de

sí mismo. Y luego está Jorge Álvarez Mázquez. Perdido en su escritorio, convencido de que la política se construye desde el algoritmo, pasó el año invirtiendo en pauta para su imagen personal, mientras el país discutía reformas de fondo.

A este vacío se sumó un ecosistema artificial de 'comentócratas reciclados', 'influencers' impulsados por 'bots', y consultores extranjeros que llegaron, cobraron y se fueron. **Mucha estridencia en redes, poca incidencia en la realidad.** Ese es el contexto desde el cual pretenden criticar las reformas que marcarán 2026. La reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas los exhibió por completo. Mientras millones de trabajadores entendieron la discusión como lo que es —una deuda histórica—, la oposición la trató como amenaza. **Es el mismo guion que usaron contra el salario mínimo, contra las pensiones dignas y contra la seguridad social.** Y, como siempre, los datos los desmintieron. La Reforma Electoral terminó de desnudar a la oposición. No defendieron la democracia; defendieron un sistema caro, opaco y funcional a sus cúpulas.

Desde la vocería del Grupo Parlamentario de Morena no habrá eufemismos. Cada mentira será señalada. **En seguridad, 2025 también los dejó sin discurso.** Mientras los homicidios disminuyen y el combate a la extorsión se refuerza, la oposición apuesta al fracaso como estrategia. La historia no es indulgente con quienes estorban cuando el país avanza. **El 2026 no será un año de consensos fingidos. Será un año de definiciones claras.** De un lado, quienes gobiernan con resultados; del otro, quienes confundieron la política con propaganda. No hay anestesia posible para esa verdad.

\*

**"Méjico avanzó mientras su oposición terminó de vaciarse de contenido, de liderazgo y de sentido histórico. No fue persecución ni autoritarismo. Fue fracaso político".**